
Gentili Consiglieri e gentili concittadini, 

È per me un grande onore ed anche una grande emozione assumere solennemente, con questo 
giuramento, il ruolo di Sindaco di Brisighella. 

In questa seduta non si parla solo di programma di governo ma dell’insediamento di un nuova 
Amministrazione comunale. 

Giurare citando la Costituzione repubblicana impone a tutti di ricordare quali valori e quali 
contenuti caratterizzano questo Documento fondamentale che si rifanno ai Principi fondamentali di 
LIBERTA', UGUAGLIANZA, SOLIDARIETA'   
Io come Sindaco ha giurato di essere fedele alla Costituzione, ma voglio ricordare che tutti noi 
siamo chiamati ad esserlo. 

Una buona azione di governo deve partire dall'etimologia della parola “sindaco” (rimanda al greco 
Sýndikos), che significa “amministratore di giustizia”. Significa quindi aver cura del bene di tutti, 
dei beni di tutti, saper compiere scelte che sappiano andare nella direzione della cura di chi è più 
debole, di ciò che è più debole. 

Ma “La politica non è un’avventura personale, ma un meraviglioso viaggio collettivo”. Ecco: è così 
che intendo anche io questo servizio. Non sono qui ad occupare una posizione di prestigio ma sono 
qui a disposizione di tutti i cittadini e con loro voglio lavorare per il bene comune. 

Voglio per questo allargare lo sguardo e pensare che, insieme, il Sindaco, la sua Giunta e il 
Consiglio possano costruire un modello nuovo di comune a cui anche altri possano guardare: un 
modello che parta dal voler ricostruire un maggior coinvolgimento, maggiore partecipazione, 
maggior coesione sociale per il benessere dell'intera comunità. 

Occorre partire dall’uomo, porre la persona e suoi bisogni al centro dell’azione politica.  
Anche nelle varie nomine ho tenuto conto di questo concetto, e per questo, come promesso, non è 
stata fatta una spartizione partitica ma abbiamo voluto rinnovare riconoscendo le varie esperienze 
professionali che possono essere messe in campo per affrontare al meglio e fin da subito i problemi 
concreti dei cittadini. Il rinnovamento generazionale avverà, ma con gradualità per consentire a tutti 
di crescere professionalmente e allo stesso tempo di garantire una certa continuità amministrativa. 

Gli Assessori saranno per questo sostenuti nel loro agire anche dai consiglieri appartenenti al 
gruppo di maggioranza della Lista Insieme per Brisighella ai quali è mia intenzione affidare 
specifici incarichi come stabilito dallo Statuto Comunale. 

Permettetemi un ringraziamento speciale a tutti i componenti della giunta uscente per il grande e 
proficuo lavoro svolto, ricco di sacrifici ma anche di soddisfazioni. Come ho sempre sostenuto 
l'Amministrazoine Sangiorgi che ci consegna un comune in buono stato, con un bilancio sano e con 
molti investimenti fatti. 

Il programma di governo del prossimo quinquennio nasce da una attenta analisi della realtà e da una 
attenta lettura di questi ultimi 10 anni, dal quale raccoglie come importante eredità per le politiche 
future, i risultati positivi e di maggior rilievo ed introduce anche elementi di sostanziale novità 
dovuti non solo al ricambio della classe politica brisighellese ma anche alle aspettative che 
provengono dalla nostra società. 

 



Quattro saranno i cardini del programma amministrativo: 

1. la centralità del cittadino come persona, impresa o associaizone. Sia come fruitore di servizi, 
sia come soggetto con ruolo attivo di proposta, di critica e di collaborazione, consapevoli che la 
crescita e lo sviluppo del nostro territorio dipendano soprattutto dalla coesione tra le forze politiche, 
sociali e imprenditoriali che il territorio è in grado di esprimere. 

2. Azioni sinergiche con le istituizoni che insistono in un contesto territoriale extra comunale: 
(l'unione tra brisighella, riolo e casola; il comprensorio faentino, la romagna, la regione e la 
confinante toscana). Sono convinto che il governo di una società moderna non possa seguire logiche 
autoreferenziali poiché le sfide del futuro richiederanno sempre più strategie comuni per 
l'innovaizone, la promozione del territorio, per un efficace ed evoluto sistema di infrastrutture... 

3. un salto di qualità per quanto concerne lo sviluppo delle nuove tecnologie informantiche, 
che interesserà sia la struttura burocratica del comune sia il sistema economico locale 

4. il progetto “Brisighella: territorio di qualità e b enessere” che prevede una politica di sviluppo 
economico sostenibile di lungo raggio, combinando il riordino ambientale ed il rilancio culturale 
con un appropriato utilizzo delle tecnologie info-telematiche e delle strategie di machio del luogo-
sistema (brisighella come una griffe) 

credo che i cittadini abbiamo votato questo progetto ma anche un nuovo approccio al modo di fare 
politica nel nostro territorio. 

Ringrazio per questo di tutti i cittadini che mi hanno dato il loro appoggio, un 
ringraziamento che vorrei sottolineare a tutti quanti mi hanno personalmente sostenuto in questa 
nuova, stimolante e impegnativa avventura. 

Resto, come ho sempre cercato di lavorare sino ad oggi, aperto al dialogo, pronto ad ascoltare e a 
discutere con serenità e franchezza le proposte di tutti i cittadini e di tutte le parti sociali, anche 
dell’opposizione, quale utile pungolo all’agire della giunta (come ha scritto Galassini, che ringrazio 
per gli auguri, nella sua bacheca). Nel contempo, dalla ampia e qualificata maggioranza che mi 
appoggia in questo mandato, sono certo verranno utili e preziose indicazioni sugli indirizzi di 
governo da seguire. 

Il mio impegno sarà anche quello di dare vita ad un rapporto di collaborazione proficua con i capi 
gruppo e con il Consiglio tutto. Questo avverrà nel pieno rispetto dei ruoli, nella chiarezza e nella 
distinzione delle funzioni. 

I rappresentanti dei cittadini democraticamente eletti devono svolgere soprattutto in questa aula il 
loro insostituibile ruolo di indirizzo, di proposta, di stimolo e di controllo dell’operato 
dell’Amministrazione. 
Il Consiglio Comunale è infatti la sede privilegiata ad ospitare il dibattito e il confronto tra 
maggioranza ed opposizione sui problemi del Comune di Brisighella e sulle cose da fare: è diritto 
infatti dei cittadini potere seguire pubblicamente il lavoro svolto a nome e nell’interesse dell’intera 
comunità, è diritto dei cittadini conoscere le differenti prese di posizione dei loro rappresentanti, 
posizioni che mi auguro non siano influenzate da sterili e pregiudiziali contrapposizioni 
ideologiche, ma siano improntate solo al perseguimento del bene comune. 



Da oggi credo sia giusto mettere da parte le inevitabili divisioni nate nel corso della campagna 
elettorale: mi auguro che ora i consiglieri possano aprire un dibattito costruttivo con un confronto 
vero sui problemi e sullo sviluppo del Comune. 

Il mio augurio è che il lavoro in Consiglio sia utile, produttivo, ricco di risultati per Brisighella. 
Assicuro in questa direzione da parte della Giunta che presiedo e da parte mia personale il massimo 
impegno e la massima onestà. 

Grazie dell’attenzione 

Il Sindaco 

Davide Missiroli 

 


